

Visite au camp des Milles d'Isabelle Rome, Ambassadrice pour les droits de l'Homme et pour la dimension internationale de la mémoire de la Shoah

« C'est un lieu qui porte de l'espoir » (Isabelle Rome)

La Fondation du Camp des Milles-Mémoire et Éducation avait l'honneur d'accueillir ce jeudi Isabelle Rome, Ambassadrice pour les droits de l'Homme et pour la mémoire internationale de la Shoah. Cette première visite intervient dans la continuité du travail commun engagé au sein de la délégation officielle française à l'IHRA (Alliance internationale pour la Mémoire de l'Holocauste) où siège la Fondation du Camp des Milles-Mémoire et Education, ainsi que dans le cadre du dialogue franco-allemand engagé à Berlin deux semaines plus tôt où le Camp des Milles était intervenant. Elle vient s'inscrire plus largement dans une dynamique européenne de mobilisation contre l'antisémitisme qui menace les démocraties.

Profondément touchée par sa visite du site-mémorial, l'ancienne ministre déléguée pour l'égalité des hommes et des femmes a salué la spécificité du camp des Milles, seul grand camp français d'internement et de déportation encore intact, qui associe la transmission de la mémoire à une approche scientifique des mécanismes génocidaires. « *Il faut sortir de l'émotion, de l'idéologie, faire place à la raison, à la science et au droit. Je trouve unique et intéressant le volet réflexif sur la fabrication d'un génocide avec une analyse scientifique* », a-t-elle souligné à l'issue du parcours, évoquant la force des outils pédagogiques développés par la Fondation pour comprendre et agir avec volontarisme et espoir.

Sa venue marque ainsi une étape supplémentaire dans la reconnaissance internationale du rôle pédagogique du Site-mémorial du camp des Milles qui incarne aujourd'hui un lieu essentiel de réflexion et de vigilance face aux extrémismes identitaires.

La visite s'est conclue par la découverte de l'exposition temporaire " Mémoire et fraternité, Joann Sfar - La vie dessinée saluée comme un « *chef-d'œuvre artistique pour la paix et la fraternité* ».

Dans la perspective de la future présidence française de l'Alliance Internationale pour la Mémoire de l'Holocauste (IHRA), Isabelle Rome a évoqué l'intérêt que pourrait représenter le site-mémorial du Camp des Milles pour un rendez-vous international. Et Alain Chouraqui président de la Fondation du Camp des Milles s'est dit satisfait d'une telle perspective « *à un moment où les enseignements de l'histoire sont plus nécessaires que jamais face aux extrémismes identitaires* ».

Contact Presse :
Claudie Fouache claudie.fouache@campdesmilles.org 07 89 37 35 27